

Marseille aura son très haut débit



«**N**ous voulons tout à la fois réduire la fracture numérique et donner un atout attractif à l'économie de la ville. Passer au très haut débit est primordial dans la compétition entre territoires et métropoles. » Adjoint au maire de Marseille, Daniel Sperling a réussi hier à mettre autour d'une table cinq fournisseurs Internet concurrents — Free, Orange, SFR, Bouygues Telecom et Numericable — qui se sont engagés à couvrir l'ensemble de la cité phocéenne en fibre optique d'ici à 2015, puis l'ensemble des 18 communes de l'agglomération pour 2020.

Le chantier démarré il y a deux ans a déjà permis le raccordement de 60 % des Marseillais à l'Internet très haut débit. Orange va ainsi investir 100 mil-

lions d'euros pour le câblage de Marseille et les concurrents vont suivre. Tous les opérateurs se sont engagés à mutualiser leurs moyens.

« La fibre optique offre des connexions à 20 gigabits contre 2 pour l'ADSL d'aujourd'hui », explique Bruno Janet, responsable chez Orange. « Cela va permettre notamment l'arrivée de la télévision 3D dans les foyers ou la gestion énergétique des bâtiments à distance ou l'e-santé. Cela va être une vraie révolution pour une ville comme Marseille. » De son côté, la municipalité s'est engagée à faciliter le travail des opérateurs, notamment les autorisations de chantier, ainsi que la mise en relation avec les syndicats d'immeubles dont l'accord est indispensable au raccordement d'un bâtiment. **MARC LERAS**